

学校だより



北友

5月号

富士宮市立北山中学校

令和3年5月12日(水)

1年51名 2年50名 3年57名

全校生徒数 158名

【学校教育目標】 夢に向かって 自ら学び 自ら考える生徒

苦楽を共にして築く「絆」

北山中学校長 佐野 和雄

新年度が始まり早くも1ヶ月が過ぎました。学級やPTAの新組織が整い、順調に滑り出しています。5月に予定されている宿泊行事は、コロナウイルス感染症対策をきちんと行い、価値ある学びの場とします。その行事に向けて、以下のように講話を行いました。



5月の全校集会 校長講話

北山中では、林間学習と修学旅行をとっても大切にしています。それは、林間学習では、「自然を学び、その良さに気づき、感謝の心を養う。また、自然を利用した楽しみを経験する。」修学旅行では、「これまでの学びをもとに本物を見たり感じたりして、学びを確かにする。」ことができるからです。また、それに加えて、「当日までの準備や、当日の苦しい体験を乗り越え、楽しさを共に味わう行程を通して、人間関係づくりや友達づくりを学び、絆をつくることできる」からです。

北山小、山宮小ともに各学年1クラスで、これまでにクラス替えが一度もありませんでした。そのため、人間関係にあまり変化がなく、また、その関係を見直す機会も多いとは言えません。つまり、新しく出会った人と、人間関係を築き上げるという経験が北山、山宮の両小学校時代ではとても少ないと言えます。だから、皆さんにとってクラス分けがとても不安になるのです。新学期から1ヶ月過ぎた今でも、友達ができないとか、昔からの友達はみんな隣のクラスになり、私だけが仲間はずれ。このクラスでどう生活していけばいいかわからないという悩みや不安を抱えている生徒が多いと聞いています。

そんな皆さんが新しいクラスで、自分と異なる考えを持つ人と折り合いを付けて人間関係を築くことを学べるのがこの宿泊行事です。

苦しいことを「頑張ろう」と励まし合って一緒に乗り越えたり、楽しいことに「おもしろいね」と笑顔で言葉と心を交わし合ったり、同じものを見たり、食べたりするだけで、自分の感じ方と同じだとか、自分とは違う感じ方などと気づきます。そして、その過程で、自分の考えや気持ちを出したり引いたりして相手との距離をはかり、人間関係を紡いでいきます。

5月の宿泊行事では、まさにこの人間関係を築いていく力を付けることができます。だから、皆さん、この行事をより有意義にするために、自ら進んで係や役割を引き受け、より良くなるようにアイデアを出すとともに、自分と異なる考えを、自分の考えと同じように大切にしてください。異なることがとても大切なことです。違いを排除するのではなく、違いを理解し、どうすればより良い決定になるか一緒に考えて一致点を見いだす経験をたくさんしてください。この経験が心を広げ、人間関係を豊かにし、絆を深めます。

人は一人では生きていけません。この行事を通して、人を知り、人に学び、友人関係を豊かに広げることを学んでほしいと考えています。

この五月は、勉強も部活動も、そして、宿泊行事にも自ら進んで取り組み、新しい仲間をつくり、最高の学級・学年づくりをすすめましょう。

「地域」と共にある北山中学校

4月22日(木)の北友学習で、「地域のことをもっと深く知ろう」と1年生は直接本門寺に伺い、3年生は、佐野上人様を迎え、修学旅行事前学習を行いました。3年生は、仏教寺院を見学する際の心得などを学ぶことができました。残念ながら今年度は、新型コロナウイルスの影響で京都・奈良方面への修学旅行は断念し、長野方面に変更となりましたが、講話後、3年生の佐野功真さんは「仏教や寺について関心を持つようになった。今日学んだことに注意してお寺を巡りたい。」と感想を述べました。また、本門寺を訪れた1年生からは、「中学校に梨の木があるのが不思議だったけど本門寺のことを聞いて、日尊上人とつながりがあることを初めて知りました。」「お坊さんが左につけている数珠が108つあり(四苦八苦 $4 \times 9 = 36$ $8 \times 9 = 72$ $36 + 72 = 108$)心の数を示していることがわかりました。」など驚きの感想ばかりでした。これから、もっともっと地域の方々から北山のことを教えていただき、北山愛を強める生徒が増えていくことでしょう。



北友学習 3年生

修学旅行、林間学習、安全に配慮して実施!

令和3年度の修学旅行・林間学習について、新型コロナウイルス感染予防対策を十分に講じた上で実施することを、保護者説明会でご報告させていただきました。実施の可否に関しては、生徒の思いを踏まえ、代表保護者会、参加確認書などから保護者の皆様の意向を汲み取り、現地(長野・山梨方面)の状況を調査し、慎重に検討して参りました。出発まで約3週間となりました。健康観察アプリ(LEBER)を基に、規則正しい生活を送ることで身体の状態を整え、免疫力を高めることが大切です。各ご家庭で、生活の見直しをお願いします。学校は、生徒、ご家族の皆様の安全・安心を第一に考えております。心配なこと、気になることがありましたら、いつでも学校に相談ください。



PTA古紙回収へのご協力、ありがとうございました!

5月9日(日)、第1回PTA古紙回収が行われました。今回も昨年同様新型コロナウイルス感染症拡大防止のため「3密」回避の工夫として、生徒の参加を時間差にして実施いたしました。おかげさまで、約25tの古紙が回収できました。これも保護者及び地域の皆様のご協力があればこそです。収益金は、学校の施設の充実や教育活動等、生徒に還元されるよう有効に使わせていただきます。



3年生がとてもよく働いてくれました。

【6月の主な行事予定】

6月 1日(火)・2日(水) 代休(宿泊行事)	15日(火) 生徒集会 プール清掃
3日(木) 宿泊行事時間調整のため4時間授業	17日(木)・18日(金) 定期テストI
4日(金) 全校集会 教育相談(～6/8)	21日(月) 教育の日(卒業生1日先生の日)
5日(土) (山宮小運動会)	「夢に向かって」講師:加茂聡子様
7日(月) 教育実習開始(～6/25)	22日(火) 表彰集会 プール開き
P T A 常任委員会 学校徴収金振替日	24日(水) 授業参観・部活動壮行会
10日(木) 生徒総会 学校評議員会	26日(土) 中体連市内大会開幕
12日(土) P T A 奉仕作業(有志)	28日(月) 3組集中作業実習

